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Мы постепенно слезаем с сырьевой иглы.

Ушедшие из Российской Федерации иностранные 
компании освободили нишу под 2 трлн рублей.

Россия будет продолжать расшивку «узких мест»
в инфраструктуре.

Курс на открытость экономики — наш важнейший
принцип.

Безработица в Российской Федерации составляет 3,3%,
такой низкой она ещё никогда не была.

Порядка 90 % торговли в ЕАЭС идут в рублях.

Российская экономика должна стать экономикой 
высоких зарплат.

В рамках судостроительной программы до 2027 года в России 
планируется построить 260 судов. К финансированию 
программы планируется привлечь средства ФНБ.

Необходимо добиться увеличить инвестиции в проекты по выпуску 
приоритетной промышленной продукции до 2 трлн. рублей в текущем 
году, а к 2030 году в пять раз, до 10 триллионов рублей.

Деловой климат в России как для начинающего, так и среднего бизнеса должен 
быть конкурентноспособным, должен работать в российской юрисдикции.

Внешняя торговля России в январе-апреле 2023 года оказалась в плюсе
на $22,6 млрд. За прошлый год наш товарный экспорт обновил рекорд, составил 
$592 млрд, треть пришлась на несырьевой сектор.

Россия продолжит уделять особое внимание развитию МТК «Север ‒ Юг». Планируем
к 2025 году удвоить, а к 2030 году — утроить объем экспортных перевозок по маршруту.

Нам пророчили, что экономика России станет закрытой и административно-командной, 
но мы выбрали путь расширения предпринимательства. Стимул для нашего бизнеса — 
замещение транснациональных корпораций.

Мы сохраним свое место в числе ведущих экономик. Отмечен рост в промышленности
и в розничной торговле, хотя год назад настроения в предпринимательских кругах
были настороженные, было важно дать бизнесу точку опоры.

Второй квартал прошлого года стал самым трудным для нашей экономики. Перекраивалась вся 
ткань хозяйственной и деловой жизни. Но сегодня можно уверенно сказать, что стратегия, 
выбранная государством и бизнесом сработала. ВВП вырос на 3,3% в годовом выражении.

Многие транснациональные компании были вынуждены уйти из-за беспрецедентного 
политического давления. Но что важно, давно под иностранными брендами продавалась 
российская продукция. Так что товары не исчезнут, изменится только этикетка.

Наблюдаемые нами изменения во всех сферах носят глобальный,
но, главное, необратимый характер.
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КИТАЙ

«По словам президента РФ Владимира Путина, второй квартал 
2022 года стал самым сложным этапом для российской экономики.
Но стратегия России увенчалась успехом, и уже в апреле этого года ВВП 
увеличился на 3,3% в годовом исчислении, а общие финансовые доходы
и расходы России начали приобретать баланс».

РЕАКЦИЯ МИРОВЫХ СМИ НА ВЫСТУПЛЕНИЕ ПРЕЗИДЕНТА РФ 
ВЛАДИМИРА ПУТИНА НА ПЛЕНАРНОМ ЗАСЕДАНИИ ПМЭФ - 2023

CCTV

«Более 80% торговых расчетов между Россией и Китаем
в настоящее время осуществляются в российских рублях и китайских 
юанях, заявил президент России Владимир Путин на Петербургском 
международном экономическом форуме в пятницу. Заявление 
российского президента прозвучало на фоне растущего внимания 
России и Китая к торговле в местной валюте и усилиям
по дедолларизации, которая бы могла снизить экономические риски
и издержки».

GLOBAL TIMES

США

«Президент России Владимир Путин воспользовался 
экономическим форумом, к которому приковано много внимания, 
чтобы заявить об успехе Москвы в противодействии санкциям Запада. 
В то же время он заявил, что Украина стала все больше зависима от 
западной военной поддержки по мере того, как Киев пытается 
отвоевать контролируемые Россией территории».

THE WALL STREET JOURNAL

«Путин заявил, что Россия отправила первые ядерные заряды
в Белоруссию в рамках плана по размещению тактического ядерного 
оружия в стране, граничащей с Украиной.... Комментарии российского 
лидера последовали за заявлениями белорусского президента 
Александра Лукашенко на этой неделе о том, что его страна получила 
первую часть «бомб и ракет из России».

THE HILL

ВЕЛИКОБРИТАНИЯ

«Путин заявил собравшимся, что с помощью санкций Россию
не удалось изолировать. Они привели лишь к тому, что Россия 
расширила торговлю с «рынками будущего». Он дал высокую оценку 
новым сделкам со странами Азии, Ближнего Востока и Латинской 
Америки, назвав их «надежными, ответственными партнерами».
Он раскритиковал западные страны, заявив, что «неоколониальная» 
международная система прекратила существование».

BBC

ЯПОНИЯ

«Затрагивая тему экономики, президент продемонстрировал свое 
намерение продолжить отдаление от стран Запада в этой области. 
Так, он указал, что более 80% расчетов с Китаем происходит в рублях
и юанях. Путин также выразил готовность выстраивать отношения 
с государствами, которые не поддерживают антироссийские санкции. 
Gрезидент подчеркнул курс на развитие российской и мировой 
экономики без зависимости от стран Европы и США и обвинил
их в создании недобросовестной конкуренции и подрыве доверия».

NIKKEI SHIMBUN

ТУРЦИЯ

«Президент России Владимир Путин, выступая на ПМЭФ, заявил
о планах размещения в Белоруссии ядерного оружия… По заверению 
Путина, Россия и Белоруссия приняли меры сдерживания в связи
с ядерной угрозой от западных стран и НАТО. Он предупредил, что все, 
кто вынашивает планы нанесения России стратегического 
поражения, должны учитывать эту ситуацию, и напомнил, что первой 
страной в мире, применившей стратегическое оружие, были США, 
которые сбросили атомные бомбы на Хиросиму и Нагасаки».

MILLIYET

ЮАР

«Президент Путин заявил, что если иностранные производители 
захотят вернуться на российский рынок, то двери перед ними Россия 
никогда не закрывала. Российский лидер также подчеркнул,
что увеличивается доля расчетов в национальных валютах, которые 
РФ ведет с другими государствами. При этом, по словам Путина,
у России никогда не было цели провести дедолларизацию экономики».

РАДИОСТАНЦИЯ SABC



БИЗНЕС-ФОРУМ РОССИЯ - КИТАЙ

Алексей Груздев, Заместитель Министра 
промышленности и торговли Российской Федерации:

- Если мы погрузимся в данные по внешней торговли 
России и Китая, то увидим, что РФ переместилась в рейтинге 
ведущих торговых партнеров КНР с 10 места на 7. При этом 
крайне важно, что среди внерегиональных партнеров Россия 
является единственной страной, которая входит в первую 
десятку, опережая многих партнеров по АСЕАН. 

- Ключевые точки развития торгово-экономического 
сотрудничества РФ и КНР заключаются в повышении 
качества промышленной кооперации, формировании 
производств высокой добавленной стоимости и совместная 
разработка новых продуктов. 

- У России и Китая общие ценности, общие принципы 
развития, взаимное доверие и уважение. Наши страны 
соединены общей судьбой. 

Посол КНР в РФ господин Чжан Ханьхуэй:

- Российско-китайские отношения вступили в самый 
благоприятный период совместной истории и достигли 
степени доверия высокого уровня.

- Официальный  визит Председателя Правительства РФ 
Михаила Мишустина в мае 2023 года в Китай прошел 
успешно. 

- Одной из ключевых сфер взаимодействия России
и Китая является энергетическое сотрудничество. 

Владимир Солодов, Губернатор Камчатского 
краяВладимир Солодов, Губернатор Камчатского края:

- Логистика – важнейший ключ к расширению 
сотрудничества. 

- Камчатка является лидером по добыче рыбных 
ресурсов. И за последние несколько лет мы фиксируем 
огромный рост экспортного потока именно в Китай. Этот 
поток дает нам основание развивать проекты по глубокой 
переработке. 

В рамках ПМЭФ-2023 состоялась ключевая дискуссия
по проблематике российско-китайских отношений - 
бизнес-диалог Россия-Китай. 

Участники дискуссии обсудили, каким образом
в условиях многополярного мира и новой 
макроэкономической ситуации продолжить использование 
существующих моделей и содействовать более широкому, 
более диверсифицированному и более углубленному 
сотрудничеству между Россией и Китаем. 

Алексей Чекунков, Министр Российской Федерации
по развитию Дальнего Востока и Арктики: 

- У меня возникло ощущение «новой страницы»
в истории наших отношений всеобъемлющего партнерства
и стратегического взаимодействия, и ,конечно, эта страница 
наиболее ярко выражена на Дальнем Востоке и в Арктике. 

- По первому железнодорожному мосту между Россией
и Китаем «Нижнеленинское-Тунцзян» перевезено
уже миллион тонн грузов. 

- Во многих флагманских проектах, которые реализуются 
на территории ДФО и АЗ РФ, ярко выраженно участие Китая, 
это и Амурских ГПХ, «Сила Сибири», верфь «Звезда», Баимская 
рудная зона, СПГ-проекты НОВАТЭКА и тд. 

- Сельское хозяйство, гуманитарные проекты, развитие 
технологий и креативных индустрий – основные 
направления для укрепления дальнейшего взаимодействия 
России и Китая.

Сопредседатель Китайско-Российского Делового 
Совета, Председатель Китайского комитета содействия 
развитию международной торговли господин
Жэнь Хунбинь:

- Одной из главной задач российско-китайского 
сотрудничества является изменение структуры экономик
во благо повышения уровня жизни граждан.

- Необходимо продвигать региональное экономическое 
сотрудничество.
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БИЗНЕС-ФОРУМ РОССИЯ - КИТАЙ

Евгений Маркин, Исполнительный директор РКДС:

- Основное в российско-китайских отношениях
на сегодня – это развитие наукоемких отраслей
и промышленности, производство товаров с высокой 
добавленной стоимостью, обмен и развитие совместных 
технологий.

- РКДС готов обеспечить китайским производителям, 
выходящим на российский рынок с высокой степенью 
локализации производства, административную поддержку, 
льготный налоговый режим и, что немаловажно, сбыт
и реализацию готовой продукции.

- Наше ближайшее мероприятие – это работа по визиту 
Губернатора Псковской области Михаила Ведерникова
на юг Китая, в город Шэньчжэнь, с посещением зоны 
высокотехнологичного научного производства, которое 
успешно функционирует на юге Китая уже в течение 20 лет. 
Крайне важно, чтобы главы российских регионов приезжали 
в регионы Китая для общения со своими визави,
изучали успешный опыт китайских промышленных
и высокотехнологичных зон. РКДС готов выступить мостом
и организатором подобных визитов.

- Дело в том, что во многих регионах России сейчас опыт 
успешной реализации подобных наукотехнологичных зон 
очень востребован. Нам необходимо изучать, как китайские 
друзья оптимизировали эти площадки с точки зрения 
льготного налогообложения, предоставления 
высококвалифицированной рабочей силы и, самое важное, 
это опыт администрирования и привлечения резидентов.

- Одним из основных ограничений для роста 
российско-китайского сотрудничества остается острая 
нехватка китаеведов, способных работать в сфере ВЭД.
К настоящему моменту в России в целом решена проблема 
подготовки кадров со знанием китайского языка, однако,
у нас не в полной степени налажена система подготовки 
специалистов в области китайской экономики, 
юриспруденции и тд, людей, способных сопровождать 
сложные промышленные и торговые проекты между 
Россией и Китаем, быть проводниками в ментальность, 
культуру Китая.

Андрей Северилов, Председатель совета директоров, 
FESCO:

- 70% нашего бизнеса сконцентрировано в Китае. 

- Сегодня мы наблюдаем, как наши партнеры
из недружественных стран стагнируют взаимодействие,
а китайская сторона резко и в колоссальных объемах 
наращивает сотрудничество. 

- На сегодняшний день у нас существует уникальная
для постсоветских времен deep sea линия между портами 
России и Китая через Суэцкий канал и Черное море
без заходов в порты Европы. Тем самым мы разгружаем 
Восточный полигон, сокращаем давление на наши ж/д узлы
и обеспечиваем достаточную вместимость по экономически 
длительным ставкам. 

Владимир Падалко, Вице-президент, 
Торгово-промышленная палата Российской Федерации:

- Сегодня отмечается день рождения Шанхайской 
организации сотрудничества, которая была образована
15 июня 2001 года и превратилась в важный инструмент 
международных отношений. Россия и Китай были 
основоположниками этой организации. В ближайшее время 
следует ожидать присоединение к ШОС новых участников. 
Идёт формирование новых игроков и эти глобальные 
процессы крайне важны для развития бизнеса.

- Серьезные перемены грядут в энергетике, где нефть
и газ уйдут на периферию, и будут заменяться 
альтернативными источниками энергии, как это
уже происходит в Китае. В.Падалко отметил, что важнейший 
вызов ожидает сферы IT, искусственного интеллекта,
что приведет к тому, что некоторые профессии, например, 
профессия переводчика, будут не нужны.

- Ключевые направления взаимодействия –
улучшение качества жизни и все, что связано
с жизнедеятельностью человека, как это показала
пандемия. Над этим работают правительства наших стран
и компании, которые входят в Российско-Китайский
Деловой Совет.
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ИТОГИ XXVI ПЕТЕРБУРГСКОГО МЕЖДУНАРОДНОГО 
ЭКОНОМИЧЕСКОГО ФОРУМА

Мероприятия Форума освещали почти
4 000 представителей СМИ из России и зарубежных стран.

Наиболее многочисленными стали делегации ОАЭ, Китая, 
Индии, Мьянмы, Казахстана, Кубы и США.

Наибольшее количество соглашений подписано в сфере 
промышленности и строительства (206), 
социально-экономического развития регионов (185)
и международного и межрегионального сотрудничества (85).

На Форуме в рамках деловой программы, на отраслевых
и тематических площадках состоялось свыше
200 мероприятий. 

В течение четырех дней более 1500 модераторов, экспертов 
и докладчиков, в том числе иностранных спикеров, выступили 
по вопросам социально-экономического развития, экологии, 
здравоохранения, транспорта, культуры и туризма, 
образования и науки.

В качестве партнеров Форума в этом году выступили более 
100 организаций и компаний. 

На площадке Форума было подписано более
900 соглашений на общую сумму 3 трлн 860 млрд рублей 
(включая 43 соглашения с представителями иностранных 
компаний, в том числе два – с Италией и Испанией. Учтены 
соглашения, сумма которых не является коммерческой тайной)

Международную повестку на ПМЭФ-2023 определили 
бизнес-диалоги с такими странами, как Алжир, Бразилия, ЕАЭС 
– АСЕАН, Индия, Китай, Кыргызстан, Латинская Америка и ОАЭ 
(страна-гость). 

Эксперты констатировали, что новый мировой порядок и 
новая мировая экономика открывают для России новые 
стратегические возможности делового партнерства, а не 
конкуренции. 
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Площадку посетили 17000 участников и представителей 
СМИ из 130 стран и территорий. 

По итогам работы Форума участие приняли более
6000 представителей российского и иностранного бизнеса
из более чем 3000 компаний из порядка 75 стран и территорий.
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ВСТРЕЧИ НА ПОЛЯХ ПМЭФ - 2023

Чрезвычайный и Полномочный Посол КНР в РФ господин 
Чжан Ханьхуэй, Секретарь Парткома и Председатель 
Правления компании CNCEC господин Дай Хэгэнь, 
Исполнительный директор РКДС Евгений Маркин

Председатель Совета директоров ПАО «Абрао-Дюрсо»
Павел Титов, Исполнительный директор РКДС
Евгений Маркин

Губернатор Хабаровского края Михаил Дегтярёв,  
Исполнительный директор РКДС Евгений Маркин

Генеральный директор ANCOR Сергей Саликов,  
Исполнительный директор РКДС Евгений Маркин

Посол КНР в РФ господин Чжан Ханьхуэй, Директор ИКСА РАН 
Кирилл Бабаев, Заместиель Председателя  ОРКД
Сергей Санакоев, Министр РФ по развитию Дальнего Востока 
и Арктики Алексей Чекунков, Исполнительный директор 
РКДС Евгений Маркин

Председатель Союза китайских предпринимателей в России 
господин Чжоу Лицюнь, Советник Посольства КНР в РФ 
господин , Исполнительный директор РКДС Евгений Маркин

Актёр, продюсер кино и телевидения, Председатель
Совета директоров АО «Ленфильм» Фёдор Бондарчук,  
Исполнительный директор РКДС Евгений Маркин

Глава Представительства CCPIT в РФ господин Гао Ци, 
Исполнительный директор РКДС Евгений Маркин7



НОВОСТИ ЧЛЕНОВ СОВЕТА
ВТБ ДО КОНЦА ГОДА ЗАПУСТИТ ПЕРЕВОДЫ 
В ИНДИЮ И ТУРЦИЮ

До конца 2023 года ВТБ увеличит число доступных стран 
для трансграничных переводов розничных клиентов
с 11 до 25. Ключевыми из новых направлений станут Индия
и Турция, заявил заместитель президента – председателя 
правления ВТБ Анатолий Печатников в рамках ПМЭФ-2023.

ВТБ на постоянной основе расширяет географию 
трансграничных переводов. Сегодня розничные клиенты 
могут перевести деньги за рубеж в 11 стран. К концу года банк 
планирует увеличить число доступных направлений
в 2,5 раза, в том числе за счет переводов в Индию и Турцию. 
Сценарий трансграничных транзакций в индийских рупиях 
и турецких лирах будет идентичен текущим операциям
по реквизитам в национальных валютах.

Официальный Банка ВТБ (ПАО) / vtb.ru

ВТБ ПЕРЕВЕДЕТ 100% БАНКОМАТОВ
НА ОТЕЧЕСТВЕННОЕ ПО

ВТБ продолжает масштабный проект
по импортозамещению в банкоматной сети. Сегодня уже 70% 
устройств самообслуживания банка переведены
на отечественное мультивендорное программное 
обеспечение. Полный переход всех банкоматов завершится 
до конца 2023 года, сообщил заместитель президента- 
председателя правления ВТБ Анатолий Печатников в рамках 
ПМЭФ-2023.

Банкоматы ВТБ уже переведены на антивирусное 
решение «Лаборатории Касперского» KESS (Kaspersky 
Embedded Systems Security). Банк также прорабатывает 
возможности импортозамещения презентационного слоя 
ПО, которое обеспечивает непосредственное 
взаимодействие пользователя с банкоматом.

Официальный Банка ВТБ (ПАО) / vtb.ru

БАНК ВТБ И РОСАТОМ ПОДПИСАЛИ 
СОГЛАШЕНИЕ О СОТРУДНИЧЕСТВЕ В СФЕРЕ 
РАЗВИТИЯ СЕВЕРНОГО МОРСКОГО ПУТИ

Банк ВТБ и Государственная корпорация по атомной 
энергии «Росатом» заключили соглашение о сотрудничестве 
в рамках реализации проектов по развитию Северного 
морского пути. 

Соглашение предусматривает установление 
эффективного и взаимовыгодного сотрудничества
и свидетельствует о стратегическом партнерстве Банка ВТБ
и Госкорпорации «Росатом».

Первым шагом в реализации подписанного соглашения 
станет финансирование банком ВТБ строительства 3-го
и 4-го серийных универсальных атомных ледоколов проекта 
22220 для обслуживания грузопотока в западном
и восточном секторе Северного морского пути. Ледоколы 
будут строиться на верфях «Балтийского завода».

Официальный Банка ВТБ (ПАО) / vtb.ru

ВТБ И РЖД ПРОВЕЛИ КРУПНЕЙШУЮ
В РОССИИ СДЕЛКУ С ЦИФРОВЫМИ 
ФИНАНСОВЫМИ АКТИВАМИ

В роли эмитента крупнейшей сделки с цифровым 
финансовым активом в России выступило ОАО «Российские 
железные дороги», в роли инвестора – ВТБ Факторинг (ГК). 
Объем выпуска составил 15 млрд рублей. Срок обращения 
ЦФА – 180 дней. Ставка – 8,45% годовых.

Сделка с ЦФА прошла в рамках ранее подписанного 
компаниями «Соглашения о сотрудничестве в сфере 
развития цифровой экономики». Площадкой для эмиссии и 
выкупа актива стала платформа Мастерчейн. Это 
размещение – первое с момента её включения в реестр 
операторов информационной системы.

Официальный Банка ВТБ (ПАО) / vtb.ru

ВТБ ОТМЕТИЛ ДЕСЯТИКРАТНЫЙ РОСТ 
ДОЛИ ЮАНЯ В ТРАНСГРАНИЧНЫХ 
РАСЧЕТАХ МСБ

Доля юаней в общем объеме трансграничных расчетов 
клиентов ВТБ из малого и среднего бизнеса (МСБ) выросла
за год в 10 раз и превысила 20%, сообщил журналистам
на полях ПМЭФ заместитель президента - председателя 
правления ВТБ Денис Бортников.

«Наиболее активно с Китаем работают торговые 
компании, сельхозпроизводители, предприятия обрабатывающей 
промышленности и других отраслей. При этом мы 
внимательно следим за выходом компаний на новые рынки
и осваиваем расчеты в других национальных валютах 
дружественных и нейтральных стран», - отметил он. «Новая 
экономика позволяет предпринимателям адаптировать 
свои стратегии, осваивать новые форматы 
внешнеэкономической деятельности, поэтому даже на фоне 
санкционных ограничений мы стремимся оказать им 
всестороннюю поддержку», - добавил банкир.

ТАСС / tass.ru
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ВЭБ.РФ И ВТБ ОБЪЯВИЛИ О СОЗДАНИИ 
ПЕРВОГО ФОНДА АКЦИОНЕРНОГО КАПИТАЛА

ВЭБ.РФ и Банк ВТБ в рамках ПМЭФ-2023 объявили
о намерении создать Фонд акционерного капитала. Средства 
Фонда будут направлены на проекты по линии Фабрики 
проектного финансирования. 

Ключевые параметры Фонда:

Объем Фонда: до 50 млрд рублей;
Структура Фонда: доля инвестиций ВТБ в Фонд составит 

2/3, ВЭБ.РФ – до 1/3;
Параметры инвестирования:
Фонд инвестирует до 10% бюджета проекта;
Инициатор инвестирует не менее 10% бюджета проекта;
Кредиторы проекта в рамках Фабрики проектного 

финансирования предоставляют заемное финансирование
в размере до 80% бюджета проекта.

Председатель ВЭБ.РФ Игорь Шувалов заявил: «Совместно 
с банками-партнерами мы работаем над созданием 
источников для долгосрочного финансирования проектов, 
продолжаем создавать комфортные условия для бизнеса, 
расширяя линейку продуктов ВЭБ.РФ и возможности 
«Фабрики проектного финансирования». Запуск фондов 
акционерного капитала позволит решить проблему 
нехватки собственного капитала инициаторов проектов и 
поможет привлечь в экономику инвестиции на сумму 
порядка 2 трлн рублей».

Официальный сайт ВЭБ.РФ / вэб.рф

ГАЗПРОМБАНК И ГОСКОРПОРАЦИЯ 
«РОСАТОМ» ПОДПИСАЛИ СОГЛАШЕНИЕ
О СОТРУДНИЧЕСТВЕ

Газпромбанк и Госкорпорация «Росатом» подписали 
соглашение о сотрудничестве по вопросам мезонинного
и акционерного финансирования проектов. Документ 
подписан на полях Петербургского международного 
экономического форума.

Сложноструктурированные продукты, которые 
предоставляет Банк, позволят профинансировать 
инициативы группы Росатом, связанные с реализацией 
проектов технологического суверенитета, проектов
по созданию энергетической инфраструктуры
и инновационных проектов Госкорпорации.

Официальный сайт АО «Газпромбанк» / gazprombank.ru

ГАЗПРОМБАНК ПРЕДСТАВИЛ НА ПМЭФ 
СОБРАННУЮ ИЗ РОССИЙСКИХ КОМПОНЕНТОВ 
СИСТЕМУ ОБРАБОТКИ ПЛАТЕЖЕЙ

Газпромбанк разработал систему процессинга 
карточных платежей, полностью основанную на российских 
компонентах. Новый технологический стек позволит 
провести импортозамещение критически важной системы
в банковском секторе – обработки платежей.

Для того, чтобы клиент мог совершить платеж по карте 
или снять с нее деньги в банкомате, необходимо,
чтобы банк-эмитент (тот, кто выпустил карту) авторизовал 
эту операцию.

А именно провел серию проверок карты: действительна 
ли она, достаточно ли средств, чтобы оплатить покупку.

Сейчас в банках обработка платежных транзакций 
(авторизации) в основном ведется на импортном 
оборудовании, импортных операционных системах
и импортных системах управления базами данных. 

Разработанное Газпромбанком решение состоит 
полностью из российских компонентов: аппаратная 
платформа, системное ПО, прикладное ПО, 
криптографическое оборудование, банкомат российского 
производства.

Официальный сайт АО «Газпромбанк» / gazprombank.ru

В РЕСПУБЛИКЕ ТЫВА НАЧАЛОСЬ 
СТРОИТЕЛЬСТВО ЛЭП ДЛЯ АК-СУГСКОГО 
ГОКА

Строительство линии электропередачи осуществляется
в рамках утвержденного Правительством РФ Комплексного 
плана энергоснабжения инвестиционных проектов
на территории Республики Тыва, в том числе проекта
по освоению медно-порфирового месторождения Ак-Суг
в Тоджинском районе Республики Тыва. Новая ЛЭП 
протяженностью 312 км пройдет по территориям 
Пий-Хемского и Тоджинского районов республики.

Глава Республики Тыва Владислав Ховалыг совместно
с директором Хакасского предприятия МЭС Сибири
Юрием Астаповым дали официальный старт масштабным 
работам по строительству линии электропередач, которая 
должна обеспечить электроэнергией строящийся 
Ак-Сугский ГОК.

В Комплексном плане предусмотрено подключение 
Тоджинского района к единой энергосистеме России. 
Жители отдаленного северного района Республики Тыва 
получат доступ к круглосуточному энергоснабжению. 

Официальный сайт ООО «УК »Интергео» / mmcintergeo.ru
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«НОВАТЭК» ЗАПУСКАЕТ УСТАНОВКУ 
ГИДРОКРЕКИНГА

Состоялась официальная церемония запуска комплекса 
гидрокрекинга в порту Усть-Луга на Балтийском море, 
построенного в рамках соглашения Компании
и Министерства энергетики РФ о создании новых 
производственных мощностей по переработке.

Запуск установки гидрокрекинга позволит 
перерабатывать тяжелый остаток фракционирования 
(мазут) на мощностях «НОВАТЭКа» по фракционированию 
газового конденсата в Усть-Луге и тем самым довести долю 
светлых товарных нефтепродуктов до 99%.

Реализация проекта с использованием 
производственно-технической базы и инфраструктуры 
отечественных предприятий позволит увеличить 
рентабельность переработки и повысить уровень 
вертикальной интеграции производственной цепочки 
Компании.

Официальный сайт ПАО «НОВАТЭК» / novatek.ru

РЖД ЗАЯВИЛИ О ЗАИНТЕРЕСОВАННОСТИ
В ВОЗОБНОВЛЕНИИ ПАССАЖИРСКОГО 
СООБЩЕНИЯ С КИТАЕМ

Холдинг «Российские железные дороги» заинтересован
в возобновлении пассажирского сообщения с Китаем. 
Переговоры в этом направлении компания ведет, сообщил 
журналистам первый замглавы РЖД Сергей Павлов
в кулуарах Петербургского международного экономического 
форума.

«По Китаю у нас есть заинтересованность
(в пассажирских перевозках). Мы сейчас с китайскими 
коллегами ведем переговоры по этому поводу», - сказал он. 
Павлов отметил, что возобновление пассажирского 
сообщения с КНДР также возможно при снятии ограничений 
на такие перевозки.

ТАСС / tass.ru

НА НОВОМ КРАБОЛОВЕ ГК «РУССКИЙ 
КРАБ» ПОДНЯТ ФЛАГ РОССИИ

Государственный флаг Российской Федерации поднят
на новом краболове проекта ССа 5712LS «Капитан 
Александров», построенном по заказу ГК «Русский Краб» 
Онежским судостроительно-судоремонтным заводом. 
Торжественная церемония поднятия флага прошла
в Санкт-Петербурге 14 июня 2023 года, в первый день ПМЭФ.

«Капитан Александров» — головное судно серии судов, 
предназначенных для добычи и перевозки живого краба. 
Заказ на строительство серии выполняется в рамках 
программы инвестиционных квот, направленной
на обновление отечественного промыслового флота
и повышение эффективности освоения ценных 
национальных биоресурсов.

Официальный сайт ГК «Русский Краб» / russiancrab.ru

СТАНКИ ОТ «КАЛАШНИКОВА» ЗАИНТЕРЕСОВАЛИ 
ТУРЕЦКИХ БИЗНЕСМЕНОВ

Завод «Калашников» презентовал свой экспортный 
потенциал в Стамбуле в рамках форума с представителями 
бизнес-сообществ Турецкой Республики. В частности, 
ижевчане представили зарубежным предпринимателям 
производственную линейку в сегменте разработки 
и создания неоружейной продукции: токарно-винторезные 
станки, токарные и фрезерные станки с ЧПУ, 
шарико-винтовые передачи, а также широкую 
номенклатуру инструментальной продукции.

Гражданская продукция «Калашникова» заинтересовала 
представителей турецкой Ассоциации независимых 
промышленников и предпринимателей MUSIAD, а также 
руководство Российско-турецкого торгового дома «РОСТ». 
«Отдельные бизнесмены заверяют, что готовы стать 
в Турции дистрибьюторами завода «Калашников» 
и поставлять его гражданскую продукцию в национальные 
промышленные зоны. А некоторые производители изъявили 
желание реализовывать станки от «Калашникова» через 
международные представительские сети партнерских 
зарубежных компаний», – отметил сотрудник отдела 
маркетинга и развития продаж АО «Концерн «Калашников» 
Дмитрий Логинов.

Официальный сайт АО «Концерн «Калашников» / 
kalashnikovgroup.ru

«НОВАТЭК» РАЗРАБОТАЛ СОБСТВЕННУЮ 
СПГ-ТЕХНОЛОГИЮ «АРКТИЧЕСКИЙ МИКС»

ПАО «НОВАТЭК» получило российский патент 
на собственную крупнотоннажную технологию сжижения 
природного газа на основе смешанных хладагентов 
«Арктический микс». СПГ-технология разработана для 
реализации крупнотоннажных проектов Компании на базе 
оснований гравитационного типа с производительностью 
одной технологической линии более 6 миллионов тонн СПГ в 
год. Применение смешанных хладагентов расширяет 
географию использования технологии, способствует 
увеличению энергоэффективности и сокращению 
количества используемого оборудования.

Официальный сайт ПАО «НОВАТЭК» / novatek.ru
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РОСТЕХ И ВТБ РЕАЛИЗУЮТ ПРОЕКТ
ПО СТРОИТЕЛЬСТВУ ГОК В КАБАРДИНО- 
БАЛКАРИИ

Ростех при поддержке ВТБ построит 
горно-обогатительный комплекс (ГОК) на Тырныаузском 
месторождении в Кабардино-Балкарии. Соглашение
о сотрудничестве было подписано сегодня в ходе
ХХVI Петербургского международного экономического 
форума. Документ подписали заместитель президента – 
председателя правления Банка ВТБ Валерий Лукьяненко
и заместитель генерального директора Ростеха
Дмитрий Леликов.

В рамках соглашения стороны планируют установить 
стратегическое партнерство по различным направлениям,
в том числе в части использования финансовых 
инструментов в рамках реализации проекта возобновления 
добычи вольфрамо-молибденовых руд на Тырныаузском 
месторождении в Кабардино-Балкарской Республике. 

«Проект строительства Тырныаузского ГОК имеет 
стратегическое значение. Это будет современное, 
высокотехнологичное и экологически безопасное 
предприятие с полным производственным циклом общей 
мощностью 1,5 млн тонн руды в год. Объединение усилий
с Банком ВТБ поможет реализовать проект
по строительству комплекса в Кабардино-Балкарии
и решит одну из приоритетных задач для российской 
промышленности», – сказал заместитель генерального 
директора Государственной корпорации «Ростех»
Дмитрий Леликов. 

Официальный сайт Государственной корпорации 
«Ростех» / rostec.ru

В СБЕРЕ ТЕПЕРЬ МОЖНО ОТКРЫТЬ СЧЁТ
В ИНДИЙСКИХ РУПИЯХ

Сбер расширил диапазон валют, в которых физические 
лица могут открыть счёт, сообщила пресс-служба банка
в ходе Петербургского международного экономического 
форума. С 14 июня 2023 года в их число вошла индийская 
валюта — рупия.

Как подчеркнули в Сбере, банк поддерживает тренд
на дедолларизацию и постоянно увеличивает количество 
доступных клиентам валют.

Открыть счёт в рупиях можно дистанционно
в интернет-банке и мобильном приложении СберБанк 
Онлайн на всех устройствах с Android версии 11.0,
на устройствах с iOS — начиная с версии 14.11, а также в офисе 
банка. Ставка стандартная для иностранных валют — 0,01% 
годовых.

 Официальный сайт ПАО «Сбербанк» / sber.ru

СБЕРБАНК ЗАКРЫЛ СДЕЛКУ ПО ПРОДАЖЕ 
ДОЧЕРНЕЙ КОМПАНИИ В АВСТРИИ

Группа Сбербанк объявляет о закрытии сделки
по продаже 100% акций дочерней компании в Австрии Sber 
Vermögensverwaltungs AG in Abwicklung (ранее — Sberbank 
Europe AG) австрийской компании, контролируемой 
Штефаном Зочлингом.

Таким образом, Сбер полностью вышел с европейского 
банкового рынка. Для осуществления сделки были получены 
все необходимые регуляторные одобрения.

Александр Ведяхин, первый заместитель Председателя 
Правления Сбербанка:

«Продажа нашей европейской дочки Sberbank Europe AG 
иностранному инвестору обусловлена текущей ситуацией
в мире.

Мы удовлетворены достигнутыми условиями сделки. 
Сбер концентрируется на развитии финансовых услуг
в России, где у нас 106 млн лояльных клиентов,
и в перспективных для нас дружественных странах».

Официальный сайт ПАО «Сбербанк» / sber.ru

FESCO И «СИБУР» ДОГОВОРИЛИСЬ
О СОТРУДНИЧЕСТВЕ В СФЕРЕ ТРАНСПОРТНО- 
ЛОГИСТИЧЕСКИХ РЕШЕНИЙ

Транспортная группа FESCO» и «Сибур» подписали 
соглашение о намерениях развивать сотрудничество
в рамках организации транспортно-логистических решений 
для экспортных поставок предприятий компании
в страны Ближнего Востока и Азиатско-Тихоокеанского
региона. 

В рамках соглашения FESCO предоставит «Сибур» 
морские и сухопутные сервисы для экспортных поставок. 

Исходя из плановых объемов перевозок продукции 
предприятий «Сибур», сроков отгрузки и накопления, 
стороны проработают оптимальные логистические схемы
и решения по транспортировке грузов на экспорт
с использованием транспортных активов и мощностей 
Группы, с учетом перспективы их развития
до 2026 года.

 Официальный сайт ПАО «ДВМП» / fesco.ru
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FESCO И SEGEZHA GROUP БУДУТ РАЗВИВАТЬ 
МУЛЬТИМОДАЛЬНЫЕ ПЕРЕВОЗКИ

Транспортная группа FESCO и Segezha Group на полях 
Петербургского международного экономического форума 
подписали соглашение о намерениях развивать совместные 
логистические решения в области транспортировки грузов 
на внутренних и экспортных направлениях.

Сотрудничество охватит перевозки из Северо-Западного, 
Центрального, Приволжского и Сибирского регионов России 
в страны ЮВА, Средиземного моря, Турцию, Индию и Китай. 
Партнеры намерены углублять взаимодействие также
в рамках проектов по Северному морскому пути, а также 
международному транспортному коридору «Север-Юг». 
Председатель Совета директоров FESCO Андрей Северилов: 
«Надежность и стабильность логистических процессов 
являются залогом успешного взаимодействия в современных 
реалиях. Подписание соглашения – один из первых шагов на 
пути нашего долгосрочного сотрудничества с Segezha Group, 
вместе мы сможем обеспечить повышение эффективности 
логистических процессов и способствовать продвижению 
совместных транспортных продуктов на зарубежных 
рынках».

 Официальный сайт ПАО «ДВМП» / fesco.ru

ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР «СОВКОМФЛОТ» 
ВЫСТУПИЛ НА СЕССИИ В РАМКАХ ПМЭФ

14-16 июня 2023 года делегация ПАО «Совкомфлот» приняла 
участие в работе XXVI Петербургского международного 
экономического форума (ПМЭФ). Ключевой для компании 
темой мероприятия стало развитие судоходства в Арктике.

Генеральный директор – председатель Правления
ПАО «Совкомфлот» Игорь Тонковидов выступил в рамках 
сессии «Северный морской путь. Итоги и планы».

«Российская морская школа плавания в высоких широтах 
является одной из лучших в мире. Мы считаем своей задачей 
обеспечить стабильную круглогодичную навигацию на всем 
протяжении Севморпути уже в этом десятилетии
и продолжим над этим работать. Доступные сегодня 
технологические и технические решения позволяют
это сделать», – отметил он.

Игорь Тонковидов обратил особое внимание на важность 
увеличения доли участия российских судовладельцев
в грузоперевозках по СМП и значимость своевременного 
строительства грузового флота для работы в высоких широтах.

«Баланс участия российских и иностранных судовладельцев 
в грузоперевозках по СМП должен отвечать потребностям 
страны. Рассчитываем в этом вопросе на понимание
и поддержку со стороны регуляторов и грузовладельцев. Также 
рассчитываем, что российские верфи начнут активно 
наращивать поставки судов, пригодных для круглогодичной 
навигации на всем протяжении Севморпути. Без такого флота 
будет невозможно обслужить грузопоток по СМП, а значит
и реализовать национальные планы развития этой 
магистрали», – подчеркнул Игорь Тонковидов.

 Официальный сайт ПАО «Совкомфлот» / sovcomflot.ru

ЭЛСИ СТРОИТ ЖЕЛЕЗНУЮ ДОРОГУ К ТИХОМУ 
ОКЕАНУ

Тихоокеанская железная дорога (ТЖД) свяжет Эльгинское 
угольное месторождение и берег Охотского моря, где будет 
построен морской угольный терминал «Порт Эльга» в районе 
мыса Манорский.

Длина ж/д ветки составит 531 км, а с учетом разъездов
и станций — 626 км, и это рекорд среди частных железных 
дорог России.

У компании уже есть собственная ж/д ветка Эльга — Улак, 
которая связывает Эльгинское месторождение с БАМом. 
После строительства ТЖД общая протяженность железной 
дороги, принадлежащей компании, составит около 1200 км.

 Официальный сайт ЭЛСИ / elsi-group.ru

ЭН+ И CHINA ENERGY INVESTMENT 
CORPORATION ДОГОВОРИЛИСЬ О РАЗВИТИИ 
«ЗЕЛЕНОЙ» ЭНЕРГЕТИКИ

Группа Эн+ и китайская China Energy Investment 
Corporation подписали документы о намерениях 
совместного развития низкоуглеродной энергетики,
в частности, гидроэлектростанций и альтернативных видов 
генерации.

Стороны изучат потенциал увеличения экспорта 
электроэнергии из России в Китай по существующим линиям 
электропередачи. При этом приоритет будет отдан «зеленой» 
энергии ГЭС. Стороны также организуют взаимные 
ознакомительные визиты для обмена опытом и совместной 
работы в области углехимии и производству 
биоразлагаемого пластика, смол, технологий очистки газов 
угольных ТЭС, автоматизированных систем управления,
а также эксплуатации и обслуживанию энергетического 
оборудования. Кроме того, соглашение предполагает 
совместное развитие Зашуланского месторождения 
каменного угля с выходом на добычу 5 млн тонн 
энергетического угля марок Д, ДГ и Г в год к концу 2027 года.

 Официальный сайт En+ Group / enplusgroup.com12

https://www.fesco.ru/ru/press-center/news/fesco-i-segezha-group-budut-razvivat-multimodalnye-perevozki/
https://elsi-group.ru/media/press/ugolnyj-put-na-vostok-elsi-stroit-zheleznuyu-dorogu-k-tihomu-okeanu?ysclid=lj2qjljxmq825371289
https://www.sovcomflot.ru/press_office/press_releases/item119271.html
https://enplusgroup.com/ru/media/news/press/en-i-kitayskaya-china-energy-investment-corporation-dogovorilis-o-sovmestnom-razvitii-zelenoy-energe/


ЭКОНОМИКА
ПУТИН УТВЕРДИЛ РАТИФИКАЦИЮ 
СОГЛАШЕНИЯ С КИТАЕМ
О СОТРУДНИЧЕСТВЕ ПО ПОСТАВКАМ ГАЗА

Президент России Владимир Путин подписал закон
о ратификации межправительственного соглашения с КНР
о сотрудничестве в сфере поставок природного газа
из России в Китай по дальневосточному маршруту. 

Соглашение было подписано в Москве и в Пекине
31 января нынешнего года. Оно определяет условия 
сотрудничества по поставкам газа из России в Китай
по такому маршруту, в том числе по трансграничному 
участку газопровода через реку Уссури в районе городов 
Дальнереченск в РФ и Хулинь в КНР. Кроме того, документ 
регулирует гражданско-правовые, налоговые и таможенные 
вопросы, определяет механизм разрешения споров в случае 
их возникновения.

Как отмечается на сайте Минэнерго РФ, запуск 
дальневосточного маршрута позволит увеличить объем 
экспорта природного газа в Китай на 10 млрд куб. м в год. 
Ратифицированное соглашение должно этому 
способствовать: стороны обязуются оказывать всестороннее 
содействие в проектировании, строительстве
и эксплуатации газотранспортной инфраструктуры. 
Уполномоченными организациями при этом определены 
«Газпром», Китайская национальная нефтегазовая 
корпорация и Китайская национальная трубопроводная 
компания.

ТАСС / tass.ru

В КИТАЕ ВЫРУЧКА ПРОИЗВОДИТЕЛЕЙ 
ДРОНОВ В 2022 ГОДУ ДОСТИГЛА РЕКОРДНЫХ 
$16,5 МЛРД

Общая выручка производителей беспилотников Китая
по итогам прошлого года выросла на 34%, достигнув 
рекордных 117 млрд юаней (около $16,5 млрд), сообщила 
гонконгская газета South China Morning Post.

По ее сведениям, такие данные озвучил председатель 
Ассоциации производителей беспилотных летательных 
аппаратов города Шэньчжэнь Ян Цзиньцай в ходе 
выступления на прошедшем там седьмом Всемирном 
конгрессе беспилотников.

Как он указал, общее число занятых в отрасли компаний 
выросло по итогам года на четверть и превысило 15 тыс. 
Больше всего беспилотников для потребительского рынка
в мире было произведено в Шэньчжэне, в котором 
расположена штаб-квартира компании DJI: каждый второй 
подобный дрон в мире был собран в этом городе.

По данным газеты, по итогам 2021 года общая выручка 
производителей беспилотных летательных аппаратов Китая 
составила примерно 87 млрд юаней (около $12,3 млрд).

ТАСС / tass.ru

Газпромбанк разработал систему процессинга 
карточных платежей, полностью основанную на российских 
компонентах. Новый технологический стек позволит 
провести импортозамещение критически важной системы
в банковском секторе – обработки платежей.

Для того, чтобы клиент мог совершить платеж по карте 
или снять с нее деньги в банкомате, необходимо,
чтобы банк-эмитент (тот, кто выпустил карту) авторизовал 
эту операцию.

А именно провел серию проверок карты: действительна 
ли она, достаточно ли средств, чтобы оплатить покупку.

Сейчас в банках обработка платежных транзакций 
(авторизации) в основном ведется на импортном 
оборудовании, импортных операционных системах
и импортных системах управления базами данных. 

Разработанное Газпромбанком решение состоит 
полностью из российских компонентов: аппаратная 
платформа, системное ПО, прикладное ПО, 
криптографическое оборудование, банкомат российского 
производства.

Официальный сайт АО «Газпромбанк» / gazprombank.ru

РОССИЯ И КИТАЙ ПРОДЛИЛИ ПРОГРАММУ 
УСКОРЕННОЙ ЭКСПЕРТИЗЫ ЗАЯВОК
НА ИЗОБРЕТЕНИЯ

Роспатент и Китайское патентное ведомство продлили 
программу ускоренной экспертизы заявок на изобретения.

«В Пекине по итогам российско-китайских переговоров 
подписан пакет документов, в который вошло совместное 
заявление о намерениях по продлению пилотной программы 
«Ускоренное патентное делопроизводство» между 
Федеральной службой по интеллектуальной собственности 
(Российская Федерация) и Государственным управлением КНР 
по вопросам интеллектуальной собственности (CNIPA)», - 
говорится в сообщении.

Документ подписали руководитель Роспатента
Юрий Зубов и комиссар CNIPA Шэнь Чанъюй.
Он устанавливает бессрочное действие программы
между двумя ведомствами начиная с 1 июля 2023 года. 
«Программа имеет большую ценность для заявителей
двух стран, поскольку позволяет ускорить процедуру
выдачи патента на изобретение без ущерба для качества 
экспертизы и при снижении затрат со стороны 
правообладателя. Её продление свидетельствует
об устойчивом обоюдном интересе к технологическим 
рынкам двух стран», - отметил глава «Роспатента»
Юрий Зубов.

ТАСС / tass.ru

РОССИЯ И КИТАЙ РАСШИРЯТ 
СОТРУДНИЧЕСТВО В ОБЛАСТИ АТОМНОЙ 
ЭНЕРГЕТИКИ

Заседание российско-китайской подкомиссии
по атомной энергетике пройдет в июле в России, на Невском 
международном экологическом конгрессе сообщил 
гендиректор госкорпорации «Росатом» Алексей Лихачев, 
добавив, что будет обсуждаться сотрудничество России
и Китая в проектах, связанных с 4-м поколением атомных 
реакторов, и замыканием ядерного топливного цикла.

Гендиректор Росатома напомнил, что в ходе мартовского 
визита председателя КНР Си Цзиньпина в РФ была подписана 
стратегическая программа развития взаимодействия в сфере 
атомных технологий до 2030 года.

ТАСС / tass.ru
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РОССИЯ И КИТАЙ НАРАЩИВАЮТ ОБЪЕМ 
ПЕРЕВОЗКИ ГРУЗОВ ПО МОСТАМ
ЧЕРЕЗ АМУР

Российская Федерация и КНР в 2023 году активно 
увеличивают объем перевозки грузов по мостам через реку 
Амур на границе двух стран, сообщило генконсульство РФ
в Харбине.

«Растут объемы перевозок по мостам через Амур, - 
говорится в Telegram-канале дипмиссии. - В июне 
исполняется год с момента открытия автомобильного 
движения по мосту в Амурской области между 
Благовещенском и китайским Хэйхэ. За первые пять месяцев 
этого года через него было перевезено порядка 200 тыс. тонн 
различных грузов».

Как уточнило генконсульство, номенклатура товаров, 
перевозимых через открывшийся погранпереход 
«Кани-Курган - Хэйхэ», в основном представлена китайским 
экспортом. «Ежедневно в нашу страну направляется
до 2 тыс. тонн грузов, начиная с плодоовощной продукции
и потребительских товаров и заканчивая 
электрооборудованием, запчастями и самоходной 
техникой», - отмечается в сообщении.

По данным дипмиссии, одновременно растет объем 
поставок российских товаров в КНР, перемещаемых через 
железнодорожный погранпереход «Нижнеленинское - 
Тунцзян».

«По недавно опубликованным ОАО «РЖД» данным,
с момента ввода в эксплуатацию этого первого 
железнодорожного мостового соединения между Россией
и Китаем по нему уже отправлено 1 млн тонн каменного
угля и железной руды», - сообщает генконсульство.

Железнодорожный мост Нижнеленинское - Тунцзян
был открыт 16 ноября 2022 года. Он рассчитан
на поочередный пропуск поездов по колее двух стандартов 
шириной 1 520 мм (Россия) и 1 435 мм (Китай). Максимальная 
пропускная способность мостового перехода составит
до 20 млн тонн в год. 

ТАСС / tass.ru

ТОВАРООБОРОТ РОССИИ И КИТАЯ
В ЯНВАРЕ - МАЕ ВЫРОС НА 40,7%

Товарооборот России и Китая в январе - мае вырос
в годовом исчислении на 40,7%, достигнув $93,8 млрд.

Как следует из опубликованных данных, экспорт
из Китая в РФ за пять месяцев увеличился на 75,6% и составил 
около $42,95 млрд. Импорт российских товаров и услуг вырос 
на 20,4%, до $50,85 млрд.

Таким образом, положительное сальдо России за январь - 
май составило $7,9 млрд, уменьшившись по сравнению
с аналогичным периодом 2022 года примерно в два раза.

Только за май объем торговли между двумя странами 
составил $20,57 млрд, увеличившись по сравнению
с апрелем на 7%. Импорт из России в месячном исчислении 
вырос на 17%, до $11,3 млрд.

Основная часть стоимости ввозимых из РФ в Китай 
товаров приходится на нефть, природный газ и уголь. Среди 
прочих ключевых статей импорта из России - медь и медная 
руда, древесина, топливо и морепродукты. КНР экспортирует 
в РФ широкий перечень продукции, значительная доля 
которой приходится на смартфоны, промышленное
и специализированное оборудование, игрушки, обувь, 
транспортные средства, кондиционеры и компьютеры.

Как прокомментировала ранее официальный 
представитель Минкоммерции КНР Шу Цзюэтин, 
динамичный рост китайско-российского товарооборота
«в полной мере подтверждает наличие потенциала
и пространства для торгово-экономического сотрудничества 
между двумя странами». По ее словам, Китай намерен
на взаимовыгодной основе наращивать прагматическое 
сотрудничество с РФ.

Товарооборот между РФ и Китаем в 2021 году вырос
на 35,8%, достигнув $146,88 млрд. В 2022-м он увеличился
на 29,3%, до рекордных $190 млрд.

ТАСС / tass.ru

МИНТОРГ США ВНЕС В ЧЕРНЫЙ СПИСОК
31 ОРГАНИЗАЦИЮ ИЗ КИТАЯ

Министерство торговли США ввело в понедельник 
экспортные ограничения в отношении 50 организаций из 
Великобритании, Кении, Китая, Лаоса, Малайзии, 
Объединенных Арабских Эмиратов (ОАЭ), Пакистана, 
Сингапура, Таиланда и ЮАР.  При этом из черного списка 
была исключена латвийская организация Fiber Optic 
Solutions.

Бюро промышленности и безопасности, входящее
в структуру Минторга США, «включает 31 структуру из Китая, 
1 из Кении, 1 из Лаоса, 1 из Малайзии, 4 из Пакистана,
1 из Сингапура, 3 из ЮАР, 1 из Таиланда, 5 из ОАЭ
и 2 из Великобритании» в свой черный список.
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ПОЛИТИКА
КИТАЙ И РОССИЯ ПРОВЕЛИ ВОЗДУШНОЕ 
ПАТРУЛИРОВАНИЕ НАД ЯПОНСКИМ
И ВОСТОЧНО-КИТАЙСКИМ МОРЯМИ

Самолеты Воздушно-космических сил РФ и ВВС 
Народно-освободительной армии Китая осуществили 
совместное воздушное патрулирование над акваториями 
Японского и Восточно-Китайского морей, заявило 
Министерство обороны КНР.

«Согласно ежегодному плану сотрудничества
между китайскими и российскими военными, 6 июня
стороны организовали и осуществили 6-е совместное 
воздушное стратегическое патрулирование
в соответствующем воздушном пространстве Японского
и Восточно-Китайского морей», - говорится в сообщении, 
опубликованном на сайте ведомства.

ТАСС / tass.ru

ПУТИН ПОКАЗАЛ РУКОВОДИТЕЛЯМ СТРАН 
АФРИКИ ПАРАФИРОВАННЫЙ ПРОЕКТ 
ДОГОВОРА С УКРАИНОЙ

Президент России Владимир Путин на встрече
с лидерами и представителями миссии африканских стран 
продемонстрировал парафированный проект договора
с Украиной, который готовился в марте 2022 года
в Стамбуле.

«Хочу обратить ваше внимание на то,
что при содействии того же президента [Турции Реджепа 
Тайипа] Эрдогана, как вы знаете, в Турции прошла целая серия 
переговоров между Россией и Украиной по выработке
и мер доверия, о которых вы сказали, и по выработке самого 
текста договора. Мы не договаривались с украинской 
стороной, что этот договор будет носить 
конфиденциальный характер, но мы никогда его
не предъявляли, не комментировали. Проект этого договора 
был парафирован руководителем переговорной группой
из Киева. Он поставил там свою подпись. Вот он», - указал 
российский лидер, демонстрируя представителям 
африканской миссии документ.

Путин отметил, что он так и называется - Договор
о постоянном нейтралитете и гарантиях безопасности 
Украины. «Именно о гарантиях, о которых сказал президент 
Южно-Африканской Республики [Сирил Рамапоса]. 
Восемнадцать статей, - продолжил глава РФ. -
Они касаются и вооруженных сил, касаются и других вещей. 
Все прописано - до единиц боевой техники и до личного 
состава».

Как подчеркнул российский президент, после того
как войска РФ были в соответствии с договоренностями 
отведены от Киева, «киевские власти, как обычно делают их 
хозяева, выбросили это все на свалку истории».

«Скажем так аккуратно. Постараюсь интеллигентно 
выражаться, - отметил Путин. - Где гарантии,
что они и дальше не будут отказываться от каких-то 
других договоренностей? Но и в этих условиях мы никогда
не отказывались от ведения переговоров».

В частности, в шапке продемонстрированного Путиным 
документа указано, что это проект по состоянию на 15 апреля 
2022 года. Пункт 1 статьи 1 гласит, что «Украина обязуется 
поддерживать свой постоянный нейтралитет, который 
провозглашается и закрепляется в Конституции Украины». 
Следующим пунктом прописано, что государства-гаранты 
признают, уважают и гарантируют статус Украины
как постоянно нейтрального государства, а также обязуются 
обеспечить соблюдение данного статуса на международном 
уровне. В свою очередь, Украина «обязуется не осуществлять 
деятельность, которая будет противоречить  международно- 
правовому статусу постоянного нейтралитета» (пункт 3а 
статьи 1).

Перечень стран-гарантов приведен в преамбуле 
договора, среди них - Великобритания, Китай, Россия, США
и Франция.
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ГУБЕРНАТОР ПРИМОРЬЯ ПРОВЁЛ ВСТРЕЧУ 
С ПЕРВЫМ СЕКРЕТАРЕМ КОМИТЕТА КПК 
ПРОВИНЦИИ ХЭЙЛУНЦЗЯН

 Губернатор предложил создать российско-белорусско- 
китайский завод по выпуску сухого молока из Белоруссии.

Глава региона отметил, что белорусская сторона,
как и Китай, заинтересована в поставках товаров из КНР
и обратно через пункты пропуска в Приморье.

В 2024 году на полную мощность должны заработать 
модернизированные пограничные пункты пропуска,
что позволит увеличить объемы перевозимого груза
в десятки раз.

Регион готов представить предложения по совместной 
работе над строительством моста Полтавка - Дунин
на условиях концессии, который бы также помог увеличить 
грузооборот. Кожемяко поднял вопрос возобновления 
движения пассажирского поезда между Приморьем
и провинцией Хэйлунцзян, востребованного ранее
у путешественников обеих территорий.
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ОБЩЕСТВО
ПАССАЖИРСКОЕ РЕЧНОЕ СООБЩЕНИЕ 
ХАБАРОВСК - ФУЮАНЬ ВОЗОБНОВИЛОСЬ 
ПОСЛЕ ТРЕХЛЕТНЕГО ПЕРЕРЫВА

Пассажирское паромное сообщение между Хабаровском 
и Фуюанем возобновилось после трехлетнего перерыва
из-за пандемии, сообщила пресс-служба правительства 
Хабаровского края.

«После трехлетнего перерыва и снятия ковидных 
ограничений возобновлена работа пассажирского речного 
сообщения по международному маршруту «Хабаровск - 
Фуюань». На маршруте будут курсировать два судна 
пассажировместимостью 50 и 99 человек соответственно. 
На первом судне из Поднебесной в краевую столицу приехали 
25 туристов, в обратном направлении с российской стороны 
проследовали 150 человек», - сообщает пресс-служба.

По словам министра туризма края Екатерины Пунтус,
в течение многих лет туры в Фуюанем пользовались спросом. 
Пересечение государственной границы возможно
по уже имеющейся визе в КНР, либо в составе туристической 
группы, которые получают туристические визы по прибытии 
в Китай. Для въезда российским туристам потребуется сдать 
тест на коронавирус.

ТАСС / tass.ru

МИХАИЛ ШВЫДКОЙ УДОСТОИЛСЯ ЗВАНИЯ 
ПОСЛА ДОБРОЙ ВОЛИ ШОС

Спецпредставитель президента РФ по международному 
культурному сотрудничеству Михаил Швыдкой удостоился 
звания «посол доброй воли Шанхайской организации 
сотрудничества (ШОС)».

Церемония прошла в День русского языка
и день рождения Александра Пушкина в зале «Пекин» 
здания секретариата ШОС в столице КНР.

На церемонии также присутствовали посол России в КНР 
Игорь Моргулов, генеральный секретарь ШОС Чжан Мин,
а также главы дипломатических ведомств других стран - 
членов организации.

Положение о почетном звании «посол доброй воли ШОС» 
было утверждено прошлой осенью на саммите организации, 
прошедшем в Самарканде.

Как указывалось в декларации встречи, 
государства-члены приняли такое решение в связи
с «важностью популяризации целей, задач, принципов
и основных направлений деятельности ШОС среди широкой 
общественности в регионе и мире».

Декларация о создании ШОС была подписана в Шанхае
в июне 2001 года шестью государствами - Россией, 
Казахстаном, Киргизией, Китаем, Таджикистаном
и Узбекистаном.

9 июня 2017 года полноправными членами ШОС стали 
Индия и Пакистан.

17 сентября 2021 года лидерами ШОС было одобрено 
принятие в полноправные члены ШОС Ирана, которое 
состоялось 16 сентября 2022 года.

Государства-наблюдатели - Афганистан, Белоруссия, 
Иран и Монголия, партнеры по диалогу -
Азербайджан, Армения, Камбоджа, Непал, Турция
и Шри-Ланка. 

ТАСС / tass.ru

БЕЗВИЗОВЫЕ ГРУППОВЫЕ ТУРПОЕЗДКИ 
МЕЖДУ РОССИЕЙ И КИТАЕМ МОГУТ 
НАЧАТЬСЯ В ИЮЛЕ

Безвизовые групповые турпоездки между Россией
и Китаем могут возобновиться в июле 2023 года. Российская 
сторона ожидает от КНР предоставления перечня 
уполномоченных туроператоров в июне, сообщил министр 
экономического развития РФ Максим Решетников.

«От китайской стороны нам коллеги обещают в июне 
предоставить перечень [туроператоров], МИД [России]
все перечни свои туда направил. Рассчитываем, что мы ими 
обменяемся и с Китаем запустим [туристические поездки]
в июле», - пояснил Решетников.

Министр отметил, что Россия также нацелена
на скорейшее возобновление группового безвизового 
туробмена с Ираном. «Иранская сторона нам на прошлой 
неделе направила официально. Мы сейчас последние 
бюрократические этапы проходим», - рассказал он.

6 февраля КНР в экспериментальном режиме 
возобновила туристические поездки для организованных 
групп путешественников, в том числе в Россию. 20 февраля
в пресс-службе Минэкономразвития РФ сообщали,
что соглашение между РФ и КНР о безвизовых групповых 
туристических поездках возобновило действие. Согласно 
документу, для пропуска китайских туристов в Россию 
Минэкономразвития должно получить актуализированный 
список китайских туристических компаний, которые 
планируют направлять групповые туры в рамках 
соглашения, и передать его Пограничной службе ФСБ РФ. 
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В МОСКОВСКИХ КИНОТЕАТРАХ 
ПЛАНИРУЮТ ПОКАЗЫВАТЬ КИТАЙСКОЕ 
КИНО

Китайские фильмы планируют показывать в московских 
кинотеатрах в рамках развития культурного сотрудничества, 
сообщила гендиректор «Москино» Наталья Мокрицкая.

«Китайские коллеги показывали российское кино.
И оно пользуется большим успехом. <...> И мы поворачиваем 
эту историю и хотим показывать китайское кино.
Тем более в сегодняшней ситуации, когда нам не хватает 
зрелищного кино», - сказала Мокрицкая.

По ее словам, кинематограф Китая является визитной 
карточкой его культуры. «Кинематографистов с Китаем 
связывает многолетняя дружба. И китайское кино имеет 
очень большую историю, о которой мало кто знает», - 
подчеркнула она.

ТАСС / tass.ru

КИТАЙ РАЗРАБАТЫВАЕТ КОСМИЧЕСКИЙ 
КОРАБЛЬ НОВОГО ПОКОЛЕНИЯ НА СЕМЬ 
МЕСТ

Китай занимается разработкой летательного аппарата 
нового поколения, способного доставить на орбиту семь 
человек.

«[На новом корабле] будет больше пространства,
его можно будет повторно использовать. Китай 
разрабатывает пилотируемый аппарат, способный 
перевозить до семи человек», - сообщило Управление 
программы пилотируемых космических полетов КНР.

Как прокомментировал главный конструктор программы 
Чжоу Цзяньпин, проект может быть реализован в ближайшие 
несколько лет. Предполагается, что новый космический 
корабль позволит снизить издержки при доставке 
тайконавтов на орбиту.

Пилотируемые летательные аппараты «Шэньчжоу», 
используемые в КНР для отправки людей на орбиту,
пока могут перевозить до трех человек.

ТАСС / tass.ru

РОССИЯ ВПЕРВЫЕ ПРИМЕТ УЧАСТИЕ
В КИНОРЫНКЕ SIFF В ШАНХАЕ

Международный кинорынок SIFF Market 2023, который 
проходит в рамках Шанхайского международного 
кинофестиваля, откроется в Китае в субботу. Впервые в его 
работе примут участие представители российской 
киноиндустрии - 18 компаний представят 75 проектов.

В частности, участникам кинорынка представят 
последние новинки - космическую драму Клима Шипенко 
«Вызов», новый фильм Бориса Хлебникова «Снегирь», 
исторический детектив Карена Шахназарова «Хитровка. 
Знак четырех», комедийный боевик «Мажор в Сочи», сериал 
«Безсоновъ», анимационные фильмы «Чинк: Хвостатый 
детектив» и «Снежная королева». Всего на российском стенде 
представят 75 проектов.

Кроме того, 11 июня «Роскино» организует
для международных участников специальную презентацию- 
шоукейс, куда войдут проекты российских компаний.
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В КИТАЕ ВЫРАСТИЛИ ГМО-ДРОЖЖИ, 
ПРОИЗВОДЯЩИЕ МОЩНЫЙ 
РАСТИТЕЛЬНЫЙ АНТИДЕПРЕССАНТ

Китайские биотехнологи выявили цепочку генов 
растений, отвечающую за производство гликозида орсина, 
мощного растительного антидепрессанта, что позволило им 
вырастить ГМО-дрожжи, вырабатывающие этот препарат.
Их создание повысило КПД производства этого лекарства
в 6,4 тыс. раз.

«Созданная нами разновидность трансгенных дрожжей 
способна производить огромные количества гликозида 
орсина, превышающие концентрацию этого вещества
в корнях растений примерно в 6400 раз. Благодаря этому, 
кубический метр этих грибков будет производить столько 
же орсина, как 1,5 тыс. кв. км посадок лекарственных 
растений», - пишут исследователи.

По текущей статистике ВОЗ, свыше 300 млн жителей 
Земли сейчас страдают от депрессии. Каждый год она уносит 
жизни примерно 800 тысяч человек, чему особенно 
подвержены подростки, а также юноши и девушки в возрасте 
от 15 до 29 лет. Для борьбы с хронически подавленным 
настроением фармацевты разработали за последние 
несколько десятилетий большое число лекарств- 
антидепрессантов. Многие из них вызывают привыкание,
а также они обладают серьезными побочными эффектами. 
Это вынуждает ученых искать замену для таких 
успокоительных средств, в том числе среди природных 
молекул. На эту роль, в частности, претендует гликозид 
орсина, присутствующий в клетках сухоцвета и тропических 
растений вида Curculigo orchioides, широко применяемых
в китайской народной медицине.
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ВАЖНЫЕ ДАТЫ / ДНИ РОЖДЕНИЯ

ПРАЗДНИЧНЫЕ ДАТЫ КНР НА 2023 ГОД

ПРАВОСЛАВНЫЕ ПРАЗДНИКИ НА 2023 ГОД

Российская энергетическая неделя (РЭН’23)11 - 13 октября 2023 года 

XXVI Междунарнодная выставка морепродуктов
и рыболовства (China Fisheries&Seafood Expo)25 - 27 октября 2023 года 

VIII Восточный экономический форум (ВЭФ’23)5 - 8 сентября 2023 года 

1 июля День основания КПК (建党节) 

29 сентября Праздник середины осени

1 октября ДЕНЬ ОБРАЗОВАНИЯ КНР
(国庆节)

19 августа Преображение Господне 8 сентября Рождество
Пресвятой Богородицы

4 декабря Введение во храм
Девы Марии

28 августа Успение
Пресвятой Богородицы

 
19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

ПОЛЯКОВ
ИВАН ВИКТОРОВИЧ
Генеральный Директор
АО «Межгосударственная
корпорация развития» 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

22 ИЮНЯ 1978 ГОДА
 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

СОБЯНИН
СЕРГЕЙ СЕМЁНОВИЧ

Мэр Москвы 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

21 ИЮНЯ 1958 ГОДА

ПОПОВ
АЛЕКСАНДР ВАЛЕРИЕВИЧ

Председатель
Совета директоров ПАО «Акрон» 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

27 ИЮНЯ 1969 ГОДА

МИТРОПОЛИТ ПСКОВСКИЙ
И ПОРХОВСКИЙ
ТИХОН (ШЕВКУНОВ)

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

2 ИЮЛЯ 1958 ГОДА

ШАМОЛИН
МИХАИЛ ВАЛЕРЬЕВИЧ

Президент,
Председатель Правления
ООО «УК Сегежа групп»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

5 ИЮЛЯ 1970 ГОДА

ФРЕЙДИН
ГЕОРГИЙ ЯКОВЛЕВИЧ

Генеральный директор
ООО «Амурсталь» 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

20 ИЮНЯ 1984 ГОДА

https://forumvostok.ru/?ysclid=lf82xmz0gd831326982
https://rusenergyweek.com/?ysclid=lj42pgq1wo993733327
https://www.rusfishexpo.com/events/china-fisheries-seafood-expo-2023/?ysclid=lj42q8k9rk935486167
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9A%D0%BE%D0%BC%D0%BC%D1%83%D0%BD%D0%B8%D1%81%D1%82%D0%B8%D1%87%D0%B5%D1%81%D0%BA%D0%B0%D1%8F_%D0%BF%D0%B0%D1%80%D1%82%D0%B8%D1%8F_%D0%9A%D0%B8%D1%82%D0%B0%D1%8F
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9F%D1%80%D0%B0%D0%B7%D0%B4%D0%BD%D0%B8%D0%BA_%D1%81%D0%B5%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B8%D0%BD%D1%8B_%D0%BE%D1%81%D0%B5%D0%BD%D0%B8
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%94%D0%B5%D0%BD%D1%8C_%D0%BE%D0%B1%D1%80%D0%B0%D0%B7%D0%BE%D0%B2%D0%B0%D0%BD%D0%B8%D1%8F_%D0%9A%D0%9D%D0%A0
https://pravoslavie.ru/31603.html
https://pravoslavie.ru/31713.html
https://pravoslavie.ru/31991.html
https://pravoslavie.ru/33009.html
https://rcbc.ru/ru/digest/



